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ATA N° 01/2024, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao décimo sexto dia do mês de janeiro de 

dois mil e vinte e quatro, às 09 horas e 10 minutos, deu-se início à Reunião 

Ordinária do COMID de Santa Maria, realizada presencialmente, em sala cedida 

pela Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, devidamente convocada 

pelo Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. Estiveram presentes os 

Conselheiros: Jaime Dal Forno (APOCISMA), Marisia Terezinha de Miranda de 

Oliveira (Grupo Mexe Coração), Ivanir Gladis Bona Puchale (Grupo de Idosos 

Direito de Nascer), Sônia Maria Eisinger (Abrigo Oscar Pithan), Natielli C. dos 

Santos Vandervert (Lar das Vovozinhas), Elizabeth Braustein Daniel (OAB/RS), 

Adilson Catto (CRC/RS), Vanise Cancela Sensever (SMDS), Letícia Soriano 

Baisch (SMSaúde), Nelson Miorin Medeiros (SMCult) e Gustavo de Oliveira 

Duarte (NIEATI – UFSM). Instituições que seus conselheiros não 

participaram: Juan Vicente Santini e Delcimar Gonçalves Borin (Sind. Trab. 

Rurais), Raíssa D. de Souza Abelin Amaral e Roselei de F. Pagnossim de Moraes 

(SMEd) e Débora Aparecida Dias e Marzane R. de Oliveira Bressan (DP Idoso) 

Participaram como convidados: Lucia Marina Gomide (Grupo Tempo de Ouro), 

Gecy Mello Kaiser e Vamberto da Silva Félix (Grupo Santa Marta) Ir. Anja 

Carvalho Pereira (Lar Vila Itagiba), Pedro Ariel Grunewaldt Hillig (SMDS). 

PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e aprovação da 

Ata da Reunião Ordinária, de 19/12/2023; 4. Correspondências recebidas e 

expedidas; 4.1. Extratos Bancários (DEZ/2023); 4.2. prestação de contas dos 

recursos (4º TRI/2023)- SMDS. 5. Ações: 5.1. Apreciação certificado de 

funcionamento - Residencial Geriátrico São Gerônimo; 5.2. Vistorias ILPIs; 5.3. 

Imposto Solidário (valores arrecadados e distribuição); 5.4. Contratação de 

profissionais grupos do interior; 6. Assuntos Gerais; 7. Encerramento; 1. O 

Presidente, Sr. Jaime, abriu a reunião saudando a todos e agradecendo a 

presença; 2.  A Pauta foi lida e aprovada por todos; 3. A Ata foi lida e aprovada 

por todos; 4.1. Saldo das contas bancárias DEZ/2023: Banrisul - R$ 158.752,16 

(cento e cinquenta e oito mil setecentos e cinquenta e dois reais e dezesseis 

centavos); Banri INVEST - R$ 504.468,63 (quinhentos e quatro mil, quatrocentos 

e sessenta e oito reais e sessenta e três centavos); Banco do Brasil - R$ 

3.865.099,60 (três milhões, oitocentos e sessenta e cinco mil, noventa e nove 

reais e setenta centavos);  – SALDO TOTAL: R$ 4.528.320,39 (quatro milhões, 
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quinhentos e vinte e oito mil, trezentos e vinte reais e trinta e nove centavos); 

Rendimentos dos Investimentos do FUMID, no mês de DEZ/23, totalizaram 

os seguintes valores: Banri – RF – R$ 118,15 (cento e dezoito reais e quinze 

centavos); Banri – INVEST - R$ 4.414,76 (quatro mil, quatrocentos e quatorze 

reais e setenta e seis centavos), BB - Fundo Automático – R$ 21.248,51 (vinte e 

um mil duzentos e quarenta e oito reais e cinquenta e um centavos). Subtotal – 

R$ 25.663,27 (vinte e cinco mil, seiscentos e sessenta e três reais e vinte e sete 

centavos). Atualmente o COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL 

de R$ 515.158,37 (quinhentos e quinze mil cento e cinquenta e oito reais e trinta 

e sete centavos), disponível para projetos próprios; 4.2.  Jaime apresentou a 

prestação de contas, informando os valores de receita (1662) no montante total, 

entre destinações de pessoas físicas, jurídicas e rendimentos, deu 

R$1.330.424,63 (um milhão trezentos e trinta mil, quatrocentos e vinte e quatro 

reais e sessenta e três centavos), assim como apresentou as despesas do 

conselho: 1/3 aluguel da casa dos conselhos - R$ 7.012,05 (sete mil doze reais 

e cinco centavos), 1/3 Sulclean - 1.412,53 (um mil quatrocentos e doze reais e 

cinquenta e três centavos), material de consumo (Banner) - R$ 61,05 (sessenta 

e um reais e cinco centavos), distribuição gratuita (folders) - R$450,00 

(quatrocentos e cinquenta reais), manutenção das ações de proteção (serviços -

PJ - Livre- contratação de banda) - R$ 1.450,00 (um mil quatrocentos e cinquenta 

reais), manutenção das ações de proteção (contribuições - livre - Lar das 

Vovozinhas - Indenização) - R$ 189.267,91 (cento e oitenta e nove mil duzentos 

e sessenta e sete reais e noventa e um centavos), manutenção das ações de 

proteção (Auxílios - Livre - Termo de Fomento 119/2023 - Oscar Pithan) - R$ 

30.000,00 (trinta mil), Contribuições - 1662 e 2662 : ASAN ( termo de fomento nº 

37/2023) - R$ 66.031,48 (sessenta e seis reais trinta e um reais e quarenta e oito 

centavos), OSCAR PITHAN ( 3 parcelas - termo de fomento nº 18/2023) - R$ 

109.975,86 (cento e nove mil novecentos e setenta e cinco reais e oitenta e seis 

centavos), Subvenções sociais - 1662 e 2662: Lar das Vovozinhas (termo de 

fomento nº 121/2023) - R$ 40.780,60 (quarenta mil setecentos e oitenta reais e 

sessenta centavos), ASAN (termo de fomento nº 122/2023) - R$ 194.047,98 

(cento e noventa e quatro mil quarenta e sete reais e noventa e oito centavos) e 

Serviço de terceiros PJ - 1662 (despesas bancária) - R$ 26,91 (vinte e seis reais 

e noventa e um centavos); 5.1. Certificado de Funcionamento do Residencial 
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Geriátrico São Gerônimo, foi aprovado por unanimidade; 5.2. Sônia e Natielli, 

explicaram como estão sendo realizadas as vistorias e os pontos avaliados, além 

disso, foi informado que foi realizada a vistoria na Clínica Vida e Saúde e que só 

será emitido o parecer se for encaminhada a documentação solicitada, para o 

COMID; 5.3.  Jaime e Adilson, explicaram as formas de recolhimento do imposto 

solidário e reforçaram a necessidade de cada vez mais fomentar a campanha 

para aumentar o valor de arrecadação; Além disso, foi informado os valores das 

Destinações recebidas durante o ano de 2023, através das guias do site da 

Prefeitura, que junto com a porcentagem do COMID, totalizaram: Lar das 

Vovozinhas - R$ 997.789,92 (novecentos e noventa e sete mil setecentos e 

oitenta e nove reais e noventa e dois centavos), Lar Vila Itagiba - R$36.805,50 ( 

trinta e seis mil oitocentos e cinco reais e cinquenta centavos), Oscar Pithan - 

R$12.866,17 (doze mil oitocentos e sessenta e seis reais e dezessete centavos) 

e COMID - R$ 11.894,00 (onze mil oitocentos e noventa e quatro reais); 

Destinações recebidas durante o ano de 2023, por Depósitos bancários: Vila 

Itagiba - R$ 88.490,56 (oitenta e oito mil quatrocentos e noventa reais e 

cinquenta e seis centavos), Oscar Pithan - R$ 500,00 (quinhentos reais) e Lar 

das Vovozinhas - R$ 161.020,00 (cento e sessenta e um mil e vinte reais),  visto 

que Jaime informou ter um depósito que ainda não foi destinado pelo 

contribuinte, após referir todos os valores finalizou informando que o saldo do 

COMID para projetos próprios é de R$ 1.009.381,18 (um milhão e nove mil 

trezentos e oitenta e um reais e dezoito centavos), considerando DARFs 

2022/2023, GUIAS 2022/20223, REND.APLIC 2022/2023; 5.4. Jaime pontuou a 

necessidade de construir um projeto, com o objetivo de contratar profissionais 

para realizar atividades lúdicas/exercícios aos integrantes dos grupos de idosos 

do interior. Referiu ainda estar fazendo um levantamento de horários e datas com 

os grupos interessados; Nelson se disponibilizou em auxiliar os grupos de idosos 

a construírem projetos para serem apresentados ao COMID; 6. Jaime reforçou a 

necessidade de as instituições apresentarem ao COMID projetos para captação 

de recurso; Gustavo referiu que vão reativar as atividades do NIEATI e que estão 

trabalhando na construção de uma graduação em gerontologia na UFSM; Irmã 

Anja falou das invasões e evasões que ocorrem no lar e que para solucionar este 

problema é necessário a construção de um muro, referiu que para construí-lo 

totaliza o montante de aproximadamente R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais). 
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Jaime solicitou que de qualquer forma, mesmo o valor sendo alto, o projeto seja 

apresentado para captação de recursos, de forma a viabilizar que aos poucos, 

seja angariado o valor ou parte dele; 7. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada 

a presente Ata por mim, Natielli Conceição dos Santos Vandervert, redigida e 

assinada, bem como pelo Presidente e demais participantes da presente reunião 

que puderem assinar. 


